

PILAR PRIMO DE RIVERA EN EL CONGRESO DEL FRENTE DE JUVENTUDES DE VIENA

He saludado a Pilar a su regreso de Viena. La encuentro trabajando en su despacho de la Delegación Nacional. Me recibe con esa cordialidad personalísima de nuestra mujer de la Falange. Lula de Lara nos acompaña durante la entrevista.

—¿Tu intervención personal en el Congreso?

—Se me designó para formar parte de un triunvirato compuesto por Alemania, Italia y España, que ha de dirigir la educación y formación femenina de la juventud europea. Respetando, como es natural, la religión, tradiciones y costumbres de cada país. Y el día de la clausura del Congreso, y por una atención del Presidente honorario de la Confederación de Juventudes Europeas, Valdur von Schirach, fui yo quien leí en castellano los acuerdos tomados por Jutta Rüdiger (Alemania), Penélope Testa (Italia) y yo por España.

—¿Cuál ha sido la organización del Congreso de Juventudes Europeas?

—Hay una Presidencia honoraria que ostenta Valdur von Schirach; después una Presidencia efectiva, dirigida por Axmann, Jefe de las Juventudes Alemanas; Fidursoni, Secretario General del Partido Italiano y jefe de las Juventudes, y por último, cada una de las naciones asistentes al Congreso preside una sección. España ostenta la Presidencia de la sección titulada Juventud y Familia, cuya jefatura lleva el camarada Elola, Delegado Nacional del Frente de Juventudes.

—¿Labor práctica?

—Se redactaron unas ponencias con las conclusiones que había acordado cada una de las secciones, y el día de la clausura fueron leídas por los respectivos presidentes de las secciones. La de Elola, francamente bien, supongo que la habréis leído, porque se publicó en los periódicos.

—¿Y la Sección Femenina?

—Las directrices señaladas en nuestra ponencia giran alrededor de estos dos puntos: formación de la mujer en torno al hogar para educación de las futuras madres, y asistencia social de las Juventudes Femeninas.

—¿Y el feminismo?



—El centro vital de la mujer europea es el hogar, y el cumplimiento de su sagrada misión en el mundo es ser madre. En esto hay una perfecta unanimidad.

—¿Y el papel de España?

—Ya lo dijo Elola en el discurso de inauguración.

Estamos hablando mientras se interrumpe nuestra labor con golpes de teléfono y rápidas entradas de Syra.

—¿Alguna impresión de Viena?

—Que como ciudad es maravillosa, monumental y artística, y, además, es el único sitio donde hemos oído Misa a las cinco de la tarde.

—¿Cómo fue eso?

—Era domingo y no llegamos a Viena hasta poco

antes de las cinco de la tarde.

Fue un detalle de cortesía y elegancia espiritual

por parte de los alemanes, que no

lo podemos olvidar. Más adelante se

multiplicaron las demostraciones de simpatía hacia España. En una función de ópera, organizada

en honor de todos los congresistas, se representó, espléndidamente por cierto, «Las bodas de Fígaro», y otro día pusieron en escena el ballet de Falla «El sombrero de tres picos». La organización cuidada, meticulosa, donde no caben imprevistos, como es costumbre en Alemania. La Delegación española recibió demostraciones de cortesía y cordialidad, de las que estamos gratamente impresionados.

—Ahora, en triunvirato, hemos quedado en reunirnos en mayo en Florencia, para darle cuerpo a la organización que entre las tres hemos iniciado, con la colaboración, naturalmente, de las demás naciones que asistieron.

—En resumidas cuentas, venimos contentos porque España ha quedado en el lugar que merece por su historia y por su aportación a la lucha contra el comunismo, principal aglutinante de esta Confederación de Juventudes Europeas.

Vuelve a sonar el teléfono. Con las cuartillas en la mano me despido:

—¡Arriba España!

JESUS REVUELTA